

①

Im April erscheint ein neues Buch von

CARL STEUERMANN

dem Verfasser des vielbeachteten Buches
„Weltkrise — Weltwende. Kurs auf Staatskapitalismus“

Der Mensch auf der Flucht

Geheftet 3 RM, kartoniert 3.50 RM, Leinen 4.50 RM

Wer ist Carl Steuermann?

Diese Frage wird fast täglich an uns gerichtet. Um jede parteipolitische Voreingenommenheit auszuschließen, um die Bewegungsfreiheit des mit leidenschaftlichem Eifer an den Problemen der Zeit arbeitenden Autors nicht zu hemmen, müssen wir auch bei diesem Buch das Pseudonym des Verfassers wahren.

Die Weltkrise hat den Boden aufgerissen, auf dem der Mensch seine irdische und himmlische Wohnung erbaut hatte. Er ist, wie vor Zeiten, wieder unstet geworden, ein wirtschaftlicher, gesellschaftlicher, geistiger und seelischer Nomade. Hinter ihm frist Feuer und Rauch das Haus, das ihn bis gestern vor der Unbill des Lebens barg. Bankrott, abgedankt, verloren, ratlos, von Angst und Zweifeln gefoltert, steht er hinter der alten und vor der neuen Zeit, die er, ungläubig noch, ahnt. Die Krise ist keine Zwischenstation, kein Ausnahmezustand, sie zeigt die Grundlagen der kapitalistischen Gesellschaft in unmittelbarem Verfall. Vor dieser Entdeckung flieht der Mensch. Er sucht sein Heil in der Abkehr von Geist, Vernunft, Logik. Er gerät in Panik, Besinnungslosigkeit, Wahnsinn. Nur Planung, Sammlung und Neugestalt außen und innen können ihn vor dem endgültigen Untergang retten. Aber die Rettung ist noch fern. Wer der chaotischen Flucht der Leiber und Geister Einhalt gebieten will, wer daran denkt, den Fluchtprozeß in einen Vormarsch zu neuen Zielen umzukehren, muß die Flucht in ihrer inneren Gesetzmäßigkeit kennenlernen. Steuermanns Buch schildert unerbittlich die ganze Besinnungs- und Ratlosigkeit unserer Zeit. Es läßt uns aber zugleich gewahren, wie in den Trümmern der Epoche die Saat einer neuen Welt keimt.

S. FISCHER VERLAG / BERLIN